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GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Sport-, Jugend-, Senioren- und Sozialausschusses 

vom 05.04.2022 

 

Anwesend sind: 
 

 
Vorsitzender 
 

Ketter, Manfred  

 
Stellvertretender Vorsitzender 
 

Timpe, Nikolaus  

 
Mitglieder 
 

Lüken, Andre  

Peterberns, Ansgar  

Rohe, Hans  

Rothlübbers, Dieter Vertretung für Silke Gröninger 

Winkeler, Johannes  

 
Mitglieder mit beratender Stimme 
 

Blaauw, Barbara  

Brockhaus, Hendrik  

 
Protokollführer 
 

Krone, Ramona  

 
Zur Beratung hinzugezogen 
 

Franke, Oliver  

 

Entschuldigt fehlen: 

 
Mitglieder 
 

Gröninger, Silke  

 

 

Die Mitglieder waren am 15.03.2022 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Sämtliche Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt.  

 

 

Beginn der Beratung: 19:00 Uhr Ende der Beratung: 19:54 Uhr 
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Tagesordnungspunkte: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 
  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 
  

 4.  Bericht der Verwaltung 
  

 4.1.  Seniorenbeirat 
  

 4.2.  Richtlinie IKiGa 
  

 4.3.  Geeste Mobil 
  

 4.4.  Sanierung der Schwimmhalle 
  

 4.5.  Nutzungskonzept Sport- und Jugendtreff 
  

 4.6.  Ferienpassaktion 2022 
  

 4.7.  Kita und Corona 
  

 4.8.  Kinderbetreuung in  Kitas; Digitale Anmeldung 
  

 4.9.  Flüchtlingssituation 
  

 4.10.  Ukraine-Krise 
  

 4.11.  Kinder- und Jugendparlament 
  

 4.12.  Kindergartenjahr 2022/2023 
  

 4.13.  Pauluskindergarten Dalum 
  

 4.14.  Zukunftsprogramm "Startklar in die Zukunft" 
  

 5.  Einwohnerfragestunde 
  

 6.  Errichtung einer neuen Kindertagesstätte in Osterbrock-Siedlung 

hier: Beschlussfassung über den Neubau 
  

 7.  Kindertagesstätte Maria Königin 

hier: Aktuelle Kostenentwicklung 
  

 8.  Anfragen und Anregungen 
  

 8.1.  Großsporthalle Dalum 
  

 8.2.  Sport- und Jugendtreff Dalum 
  

 8.3.  Bolzplatz Osterbrock-Siedlung 
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1 Eröffnung der Sitzung 

 

Der Ausschussvorsitzende Ketter eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden 

Ausschussmitglieder, Frau Blaauw, die Vertreter der Verwaltung sowie den Vertreter der Meppener 

Tagespost. 

 

 

 

2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Der Ausschussvorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

 

3 Feststellung der Tagesordnung 

 

Der Ausschussvorsitzende stellt die Tagesordnung fest. 

 

 

 

4 Bericht der Verwaltung 

 

4.1 Seniorenbeirat 

 

Herr Franke berichtet, dass durch Ratsbeschluss vom 24.02.222 Frau Annegret Lüken als Mitglied für 

den Seniorenbeirat entsandt wird. 

 

 

4.2 Richtlinie IKiGa 

 

Herr Franke teilt mit, dass im letzten Jahr kurzfristig zwei Anträge für die Kita Maria Königin (ca. 

38.000 €) und für Kita St. Bernadette (9.000 €) gestellt wurden. Das Land Niedersachsen hat die 

genannte Richtlinie im letzten Jahr verlängert, so dass es hier zu Verzögerungen kam. Nach aktueller 

Rücksprache mit dem Landkreis Emsland wird im Mai 2022 mit den positiven Bescheiden gerechnet. 

 

 

4.3 Geeste Mobil 

 

Nach Mitteilung von Herrn Franke wurde das neue Fahrzeug am 25.11.2021 entgegengenommen. Bis 

zur Übergabe konnte das alte Fahrzeug der Malteser weiter genutzt werden. Die Übergabe hat 

reibungslos funktioniert. Die ehrenamtlichen Fahrer sind mit dem neuen Fahrzeug sehr zufrieden. 

 

 

4.4 Sanierung der Schwimmhalle 

 

Herr Franke teilt mit, dass in der Sitzung des Verwaltungsausschusses vom 18. Januar 2022 

vorgetragen wurde, dass die Gesamtkosten voraussichtlich 1,1 Mio. Euro brutto betragen. Die 

Mehrkosten für die Beseitigung der Schadstoffe sind jetzt abgerechnet und betragen 125.000 €. Zu den 

weiteren Preissteigerungen ist heute festzustellen, dass im Bereich Brandschutz und Lüftung 

zusätzliche Mehrkosten entstehen. Die Mehrkosten werden sich vermutlich auf einen niedrigen 

sechsstelligen Betrag belaufen. Im aktuellen Bauzeitenplan wird es Verschiebungen geben. Bislang 
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war davon ausgegangen worden, dass die Arbeiten im April 2022 abgeschlossen werden. Dies wird 

sich voraussichtlich auf Mai 2022 verschieben. Im Juni erfolgen dann verschiedene technische 

Arbeiten für den Badebetrieb. Da das Bad länger außer Betrieb war, ist schwer vorhersehbar, wie der 

Start funktioniert. 

 

 

4.5 Nutzungskonzept Sport- und Jugendtreff 

 

Herr Franke trägt vor, dass am 09.03.2022 ein erstes Auftaktgespräch zum Nutzungskonzept des 

Sport- und Jugendtreffs in den Räumlichkeiten stattfand. Es wurden konstruktive Gespräche geführt 

und erste Vorschläge unterbreitet. 

Auf Grund der aktuellen Ukraine-Krise und der damit verbundenen hohen Auslastung des 

Fachbereichs III wird das Nutzungskonzept zunächst zurückgestellt. 

 

 

4.6 Ferienpassaktion 2022 

 

Herr Franke teilt mit, dass aufgrund der Lockerungen in Bezug auf die Corona-Pandemie für die 

Ferienpassaktion 2022 ein erweitertes Angebot geplant wird. 

 

 

4.7 Kita und Corona 

 

Herr Franke berichtet, dass seit dem 15.02.2022 das sogenannte „Anlassbezogene Intensivierte Testen 

(ABIT) bei Auftreten einer PCR-bestätigten Corona-Infektion stattfindet. Vom Land Niedersachsen 

werden dafür ausreichend Tests zur Verfügung gestellt, die regelmäßig an die Einrichtungen verteilt 

werden. Der Gemeinde Geeste entstehen dafür keine Kosten. Es kam in der Vergangenheit zu 

temporären Schließungen von Gruppen aufgrund erhöhter Infektionszahlen bei den Kindern als auch 

bei den Mitarbeitern. Alle Einrichtungen sind bestrebt, den Regelbetrieb aufrecht zu erhalten. 

Desweiteren führt Herr Franke aus, dass ab dem 03.04.2022 die Pflicht zum Tragen einer Mund-

Nasen-Bedeckung in den Innenräumen einer Kindertagesstätte entfällt. Die Testpflicht für in 

Kindertagesstätten betreuten Kindern im Alter von drei Jahren bis zur Einschulung bleibt weiterhin 

bestehen. Grundsätzlich findet die Betreuung im Regelbetrieb entsprechend den allgemeinen 

Vorgaben des NKiTaG und seiner Durchführungsverordnung statt. 

 

 

4.8 Kinderbetreuung in  Kitas; Digitale Anmeldung 

 

Hierzu führt Herr Franke aus, dass bislang die Eltern ein schriftliches Anmeldeformular ausfüllen 

mussten, um ihr Kind für einen Kita-Betreuungsplatz anzumelden. Das in der Vergangenheit 

durchgeführte Anmeldeverfahren ist mit einem hohen organisatorischen sowie zeitlichen Aufwand für 

die Kita-Leitungen und die zuständigen Sachbearbeiter der Gemeinde Geeste verbunden. Noch in 

diesem Jahr soll das Online-Anmeldeverfahren eingeführt werden. So können Doppelanmeldungen 

vermieden werden. 

 

 

4.9 Flüchtlingssituation 

 

Herr Franke berichtet, dass sich aktuell 76 Flüchtlinge im Leistungsbezug nach dem AsylbLG 

befinden. 
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4.10 Ukraine-Krise 

 

Herr Franke trägt vor, dass der Gemeinde Geeste bereits mehr als 20 Wohnungsangebote unterbreitet 

wurden. Es erfolgte ein weiterer Aufruf zur Meldung von Wohnraum. Zum Stand 05.04.2022 wurden 

41 Flüchtlinge mit ukrainischer Staatsangehörigkeit registriert. Insgesamt ist die Solidarität und 

Hilfsbereitschaft in der Gemeinde sehr hoch, wofür die Verwaltung sehr dankbar ist. Es erfolgt ein 

enger Austausch mit den Nachbarkommunen und dem Landkreis Emsland. Die Gemeinde Geeste hat 

aktuell die höchste Verteilungsquote. 

Durch die Freiwilligenagentur werden Integrationsaufgaben bzw. die Vermittlung von 

Ehrenamtlichen, VHS-Sprachkurse, aber auch Behördengänge, Arztbesuche usw. koordiniert. Die 

fachbereichsübergreifende Unterstützung in der Verwaltung funktioniert sehr gut. 

 

 

4.11 Kinder- und Jugendparlament 

 

Herr Franke teilt mit, dass aufgrund der angespannten Situation im Fachbereich III das Kinder- und 

Jugendparlament zunächst zurückgestellt wird.  

Auf Nachfrage von Herrn Rothlübbers stellt Frau Krone die eigentlich geplante Zeitschiene vor. 

 

 

4.12 Kindergartenjahr 2022/2023 

 

Nach Mitteilung von Herrn Franke wurden in den letzten Wochen die Zusagen für die 

Kindergartenplätze im neuen Kindergartenjahr verschickt. Allen Kindern mit Rechtsanspruch im 

Regelbereich kann zum 01.08.2022 ein Platz angeboten werden. Unter Umständen ist es jedoch nicht 

immer möglich einen Platz direkt am Wohnort anzubieten. Für den Krippenbereich gibt es Absagen, 

eine genaue Zahl kann hier noch nicht genannt werden, weil sich die Kitalandschaft aus 

unterschiedlichen Gründen sehr dynamisch darstellt (Rücknahme Anmeldungen, Umzüge, Hausbau 

nicht im Zeitplan u.a.). 

 

 

4.13 Pauluskindergarten Dalum 

 

Herr Franke teilt mit, dass sich der Elternbeirat des Pauluskindergartens mit Schreiben vom 

20.10.2021 an den Gemeinderat sowie die Verwaltung gewandt hat. Am 02.03.2022 fand ein 

Austauschgespräch zwischen der Verwaltung, der Kitaleitung und dem Elternbeirat im 

Pauluskindergarten statt. Dem Elternbeirat wurde dabei ausführlich die aktuelle Situation im 

Gemeindegebiet erläutert. Der Elternbeirat zeigte sich mit dem Gespräch zufrieden. Es bestand 

Einvernehmen darüber, das Gespräch Ende des Jahres erneut zu suchen. 

 

Herr Ketter merkt in diesem Zusammenhang an, dass auf Grund der dynamischen Entwicklung im 

Bereich der Kindergärten der Pauluskindergarten vielleicht zu wenig Beachtung gefunden hat. Ab dem 

nächsten Jahr sollte der Pauluskindergarten wieder in den allgemeinen Fokus gestellt werden. 

 

 

4.14 Zukunftsprogramm "Startklar in die Zukunft" 

 

Herr Franke berichtet, dass das Land Niedersachsen unter dem Titel „Startklar in die Zukunft“ ein 

umfangreiches Programm für Kinder, Jugendliche und ihre Familien aufgelegt hat. Für zwei 

Förderbausteine wurden kurzfristig Anträge gestellt. Hier handelt es sich um die Bausteine Kinder- 

und Jugendfeste und um die Schaffung von Jugendplätzen in den Kommunen. 

Das Jugendfest soll als Schwimmfest mit der Neueröffnung der Schwimmhalle kombiniert werden. 

Hierzu steht die Verwaltung im engen Austausch mit dem örtlichen Schwimmverein, der die 

Organisation des Festes übernimmt.  
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Als Jugendplatz wurde für eine Grillecke am Sport- und Jugendtreff ein entsprechender Antrag 

gestellt. Hier soll neben einer Terrassenüberdachung eine Aufenthalts- und Verweilmöglichkeit für 

Jugendliche geschaffen werden. Die KLJB unterstützt die Verwaltung in diesem Vorhaben. Die 

Maßnahme muss noch in diesem Jahr umgesetzt werden. 

Nach Rücksprache mit dem Landkreis Emsland wird für beide Projekte ein positiver Bescheid in 

Aussicht gestellt. 

 

Auf Nachfrage von Herr Lüken führt Herr Franke aus, dass für beide Bausteine eine Förderung von 90 

% möglich ist. 

 

 

5 Einwohnerfragestunde 

 

Hierzu liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

 

6 Errichtung einer neuen Kindertagesstätte in Osterbrock-Siedlung 

hier: Beschlussfassung über den Neubau 

 

Herr Franke führt anhand der Sitzungsvorlage die Planungen zur Errichtung der neuen 

Kindertagesstätte in Osterbrock-Siedlung aus. Er weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass es 

für den Krippen- und Regelbereich unterschiedliche Fördermöglichkeiten gibt. Anträge auf 

Zuwendungen über der Richtlinie für Investitionen in der Tagesbetreuung für Kinder im Alter von drei 

Jahren bis zur Einschulung (RIT) können seit dem 30.06.2020 nicht mehr gestellt werden.  

 

Herr Ketter merkt an, dass der Bau für unstrittig erachtet wird. Die eingeplanten Kosten werden 

jedoch bei der derzeitigen allgemeinen Preisentwicklung nicht ausreichend sein. 

 

Herr Peterberns begrüßt den Errichtung der Kindertagesstätte ausdrücklich. Den angestrebten Zeitplan 

erachtet er als ambitioniert. 

 

 

Beschluss: 

 

1. Der Rat der Gemeinde Geeste beschließt den Bau der Kindertagesstätte im Ortsteil 

Osterbrock-Siedlung als dreizügige Einrichtung. Die entsprechenden finanziellen Mittel 

stehen teilweise im Haushalt 2022 zur Verfügung. Die restlichen Mittel sind überplanmäßig 

bereitzustellen bzw. bei fehlender Abdeckung über einen Nachtragshauhalt zu finanzieren. 

2. Die Einrichtung wird in kirchlicher Trägerschaft geführt. 

3. Der Name der Einrichtung lautet Kindertagesstätte Astrid-Lindgren. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0 

 

 

7 Kindertagesstätte Maria Königin 

hier: Aktuelle Kostenentwicklung 

 

Anhand der Sitzungsvorlage führt Herr Franke die aktuelle Kostenentwicklung für die 

Kindertagesstäte Maria Königin Groß Hesepe aus.  

 

Herr Rothlübbers bemerkt, dass die vorgeschlagenen Einsparungsmöglichkeiten lobenswert sind und 

80.000 € nicht unerheblich sind. Die Kindertagesstätte ist durch ihre exponierte Lage jedoch ein 
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Blickfang und mit der jetzigen Ausbauform des Daches wird zusätzlicher Platz geschaffen. Die CDU-

Fraktion unterstützt den Bau des Pultdaches. 

 

Herr Ketter merkt für die SPD/Grünen-Fraktion an, dass das Bistum die Förderung für die 

Erweiterung nicht erhöht wird. Grundsätzlich sei der Bau eines Flachdaches ausreichend, da damit 

verbunden für die Gemeinde eine Einsparung von 80.000 € möglich wäre. Herr Rothlübbers bedauert 

in diesem Zusammenhang das finanzielle Engagement des Bistums. 

Herr Ketter bittet um eine 3D-Ansicht des Gebäudes mit Flachdach. 

 

 

Beschluss: 

 
Alternative 1: 

 

Der Rat der Gemeinde Geeste ist mit der Errichtung eines Pultdaches einverstanden. Die 

Einsparmöglichkeiten im Bereich der TGA-Planung in Höhe von 27.500,- € brutto sollen 

vorgenommen werden. Die überplanmäßigen Ausgaben in Höhe von gut 200.000,- € sind 

bereitzustellen bzw. bei fehlender Abdeckung über einen Nachtragshaushalt zu finanzieren. 

 

Alternative 2: 

 

Der Rat der Gemeinde ist mit der Errichtung des Pultdaches nicht einverstanden. Die 

Einsparmöglichkeiten im Bereich der TGA-Planung in Höhe von 27.500,- € brutto und im Bereich des 

Daches in Höhe von 80.000,- € brutto sollen vorgenommen werden. 

Die restlichen Mittel sind überplanmäßig bereitzustellen bzw. bei fehlender Abdeckung über einen 

Nachtragshaushalt zu finanzieren. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Alternative 1: 

Ja 5  Nein 2  Enthaltung 0 

Alternative 2: 

Ja 2  Nein 5  Enthaltung 0 

 

 

 

8 Anfragen und Anregungen 

 

8.1 Großsporthalle Dalum 

 

Herr Brockhaus fragt nach dem Stand der Planungen für die Großsporthalle Dalum.  

In diesem Zusammenhang teilt Herr Franke mit, dass der Handlungsbedarf bekannt ist und auf der 

Agenda des Bauamtes steht. 
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8.2 Sport- und Jugendtreff Dalum 

 

Herr Lüken fragt an, ob für den Sport- und Jugendtreff die Anschaffung von Mobiliar eingeplant ist. 

Hierzu führt Herr Franke aus, dass Tische und Stühle bereits geliefert sind. Die Lieferung der Küche 

erfolgt am 19.04.2022, desweiteren werden noch Tische und Stühle sowie ein großer 

Getränkekühlschrank beschafft. 

 

 

8.3 Bolzplatz Osterbrock-Siedlung 

 

Herr Peterberns fragt nach einer Alternative für den an der ehemaligen Astrid-Lindgren-Schule 

weggefallenen Bolzplatz. Eine Alternative wäre die gemeindeeigene Fläche am Haarweg angrenzend 

zum Distelring. Für die Sicherheit der Kinder müsste auf dieser Fläche jedoch ein Zaun o.ä. als 

Abgrenzung zum Haarweg erfolgen. Herr Franke sagt eine Prüfung zu. 

 

 

 

 

 

 

Vorsitzender Bürgermeister Protokollführer 
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